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Sœurs et Frères, 

Je me suis demandé comment ces trente années de présence de votre 

communauté peuvent se conjuguer avec ce magnifique récit de l’Annonciation 

que nous connaissons presque par cœur. 

 Et il y a un premier mot qui me vient à l’esprit : celui de fécondité. 

Ce qui rend fécond, c’est quand l’on met sa vie à la disposition du Seigneur et 

qu’on le laisse agir en nous.  

Dans cette abbaye, c’est ce qui s’est passé il y a trente ans et qui continue encore 

aujourd’hui. Des hommes et des femmes consacrés au Seigneur, ont été envoyés 

à St Martin du Canigou et se sont mis en ce lieu à la disposition du Seigneur et il 

a agi en eux. Il a rendu fécond l’œuvre d’accueil, de prière, d’accompagnement, 

de vie fraternelle qu’ils ont accomplie dans cette abbaye pendant toutes ces 

années 

Cette fécondité, hier comme aujourd’hui et demain,  c’est la sienne, celle de 

Dieu qui se réalise avec votre consentement, mais que nous ne pouvons pas  

mesurer parce qu’elle Lui appartient et nous savons que Dieu donne sans 

mesure. Il nous est demandé de lui faire confiance et d’accueillir humblement 

cette fécondité.  

Nous pouvons en avoir un aperçu, par des touristes ou des pèlerins qui sont veus 

ici, mais la réalité est bien plus grande que ce que nous pouvons imaginer parce 

que Dieu est plus grand que notre cœur. Ce que nous percevons n’est qu’une 

petite partie de ce qui advient réellement. Tant mieux, cela nous empêche de 

céder à l’orgueil et nous garde dans l’humilité. Dès que nous voulons mesurer le 

succès de ce que nous faisons, alors nous nous centrons sur nous-même et plus 

sur Celui qui est le Maître de nos vies et de toute fécondité. 

Marie elle aussi a mis sa vie à disposition du Seigneur, pas seulement quand 

l’Ange s’est adressée à elle, mais depuis longtemps, depuis qu’elle a pris 

conscience que Dieu était entré dans sa vie.  



Elle Lui a tout donné, elle s’est faite sa petite servante. Si elle n’était pas 

préalablement disposée pour Dieu rien ne se serait passé. Dans sa vie ordinaire 

de chaque jour, faite des tâches les plus humbles, Dieu la préparait à ce qui 

l’attendait mais qu’elle ignorait jusqu’au jour où l’Ange la visita.  

Ici vous menez une vie ordinaire, toute simple faite de multiples services et dans 

cette vie ordinaire, vous ne savez pas ce qui arrivera demain ou toute à l’heure, 

mais comme Marie l’important c’est d’être prêt. Dieu fait naître l’extraordinaire 

de rencontres inoubliables, de conversions étonnantes, de confidences 

inattendues. C’est la prière qui nous prépare à vivre cet extraordinaire. 

Dans l’ordinaire de Marie, Dieu fait de l’extraordinaire. Il suffit simplement de 

se mettre à sa disposition.  

Ici, combien de renaissances en trente ans, vous ne le saurez jamais totalement. 

Mais par votre présence aimante et priante et celle de ceux qui vous ont 

précédés, comme dans la parabole de l’enfant prodigue, beaucoup sont revenus à 

la vie dont ils avaient perdu le goût à cause des épreuves, des ruptures, des 

échecs. Tout cette fécondité ne se mesure pas avec des instruments humains, 

mais s’accueille dans le silence de la prière et se reçoit comme un don de Dieu. 

Parce que tant et tant de vos sœurs et frères se sont mis à la disposition de ce 

lieu, Dieu en a fait un haut lieu de fécondité spirituelle et humaine.  

 Un deuxième mot m’est venu à l’esprit après celui de fécondité, c’est 

offrande : 

Marie n’a pas accueilli Jésus afin de le garder pour elle, elle l’a reçu en elle pour 

l’offrir. C’est tout le mouvement de l’Evangélisation qu’elle nous indique : 

porter en nous le Christ pour l’offrir à toutes celles et ceux qui viennent visiter 

ce lieu. Le reste ne nous appartient plus. Ce qui nous est demandé c’est de 

l’offrir à tous parce qu’il est pour tous. Il est venu pour étendre son Règne 

d’amour sur toute l’humanité.  

Mais, Marie  peut nous offrir Son Fils  et l’offrir au monde que parce que toute 

sa vie est oblation. Toute sa vie est en Dieu et pour Dieu totalement offerte à 

Lui, donnée à Lui. Elle lui appartient. Alors elle ne sait pas prendre eyt 

conserver pour elle, elle ne sait que donner. Comme Marie, nous n’existons pas 

pour posséder.  

Ici tout doit être offrande de notre temps, de notre foi, de notre amitié, de notre 

patience pour les autres.  



Le Christ que nous offrons tourne notre vie vers celles et ceux que nous 

accueillons et c’est en eux qu’Il nous donne de le contempler.   

A l’école de Marie, nous apprenons à offrir nos vies. C’est le sens de ses 

paroles : « Je suis la servante du Seigneur », ce qui signifie pour elle « J’offre 

ma vie au Seigneur ».  Mais le moteur de toute offrande c’est l’amour. Quand 

Marie offre sa vie à Dieu c’est par pur amour et il va faire d’elle la Mère du Bel 

Amour :Jésus. Que ce que nous offrons soit toujours accueilli par l’autre, 

comme une marque, comme un signe de notre amour vis-à-vis de lui.  

C’est important de se sentir aimé et si quelqu’un repart d’ici avec cet amour 

dans le cœur votre offrande n’aura pas été vaine.  

Nous nous savons d’où jaillit la source de l’amour qui irrigue nos vies et celle de 

l’Eglise : du Sacré Cœur de Jésus. 

 Après fécondité et offrande, une troisième expression qui est une 

question : « Comment cela va-t-il se faire ? ». 

Comment se fait-il que depuis trente ans, ça continue. Quand vous regardez les 

épreuves traversées par votre communauté, vos propres limites, les moments 

d’abattement qui ne manquent pas, les découragements, le péché de chacun, les 

crises, les tensions. Comment imaginez que tout cela tienne toujours ? 

C’est le miracle permanent opéré non par nous, mais par l’Esprit Saint.  

C’est lui qui au cœur de nos stérilités, fait naître la fertilité.  

C’est lui qui au cœur de ce qui devient insupportable, incompréhensible, ouvre 

tous les possibles, parce qu’il est le Maître de l’Impossible.  

A ce qui paraît impossible à vue humaine pour Marie, Dieu répond par le don de 

l’Esprit qui rend fort ce qui est faible en nous.  

Oui l’Esprit Saint fait de grandes choses avec les pécheurs que nous sommes, 

avec les pauvres que nous sommes, avec notre indignité, nos insuffisances, nos 

manques de charité.  

Rien ne l’arrête, rien ne lui est impossible comme rien ne peut arrêter le feu 

quand le vent souffle dessus. Et cela doit nous plonger dans l’étonnement, dans 

l’émerveillement de voir tout ce que l’Esprit Saint est capable de faire sortir de 

nos pauvretés et de nos misères.  



Voilà ce que je voulais vous partager aujourd’hui en vous exprimant toute ma 

reconnaissance pour ces 30 années de présence ici, en rendant grâce au Seigneur 

pour tout le bien qu’il fait avec vous et par vous, sans que parfois que vous en 

ayez conscience. Sur cette terre sainte qui annonce le ciel nouveau et la terre 

nouvelle, le Seigneur par l’action de Son Esprit Saint et l’intercession de Marie a 

fait de grandes choses, a touché des hommes et des femmes en plein cœur, a 

donné sens à la vie des uns, renouvelé celle des autres, redonner de l’espérance à 

ceux qui l’avaient perdu. Qu’il continue avec le charisme des Béatitudes qui 

vous est propre, ce qu’il a si bien commencé et que cela se poursuive ad multos 

anos. AMEN. 

 


